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中西香澄（なかにしかすみ） 

昭和５５年３月２２日生 
愛媛県生・埼玉県育ち。専修大学

（法学部政治学科）卒。 

長女出産後に松戸に移りすむ。 

小２、小５、中１、中３の子どもと夫

の６人家族。 

髪をけっこうばっさり切りました。

気づいていただけるとよろこびま

す。緊急事態宣言中、駅頭の自粛で？

で太り、当面の目標はダイエット！  

 

松戸市議会議員１期目 

無所属・無党派／会派 市民力 

【発行元】松戸市秋山７２‐７ 

TEL090-9689-4660  

FAX047-392-8241 

✉hinadaiminataka@gmail.com 

nkasumi.com 

【6月議会を終えて】 
6 月議会の新型コロナウイルス感染症感染予防

対策の一つとして交代制による半数ずつの出席を

協力要請することが議運により決まりました。奇し

くも小中学校では全校登校開始が決定。 

子ども達には3密を防がぬまま学校に集う事を

決めておきながら、議会では質問時間を減らし、

出席を減らし、蜜を避ける。ガラガラの議場を見

ながら、これでは子ども達に顔向けができないと

私は思いました。 

もちろん感染予防策は重要です。ですが、単な

る密を少し避ければいいだろうという軽いもので

はなく、議員の責務、優先順位、法整備などを熟考

し、更に科学的に有効な手段は全て実行する事が

最低でも必要です。今回の方法では議員が議会で

果たすべき仕事を十分に果たせない状況であっ

たことと、出席は担保されている事は確認できま

したので、予防策を講じた上で全議会に出席しま

した。 

 自分達で仕事を減らすよりも先に取り組むべき

方法がいくつもあります。市民の方々からも同様

の意見を多く頂きました。けれども議会の中では

少数意見となってしまったことが悔しいです。 

 

通信 

【学校現場の安全の為に必要な事】 
密の回避 

（空き教室の活用、支援員の増員等） 

保健所との綿密な連携 

感染者が出た場合の迅速な対応 

PCR検査の実施 

 

Ａ２、議員の仕事は議会で議論し物事を決める事。つまり 

・市民の代表として議会に出席し議事に臨む事（当然！） 

・議案をチェックし、採決する事 

・市民の意見を届けるために政策提言をする（提案機能）です。 

議員の仕事を減らす事は市民の不利益です！！ 

かすみ 

 

 

 

教えて 

『6月議会の運用』 

 

けいじくん！ 

Ａ１、十分な科学的根拠に基づかず

感染防止策だからと議員の仕事（出

席）を減らしてしまった事だと考え

ています。コロナの影響で議論すべ

き事はいつも以上にあったのに、質

問時間も半分、会期も短縮されてし

まいました・・・。 

 

 

 

Ｑ１、何が問題なの？ 

 

Ｑ２、そもそも議員

の仕事とは？ 

◇議会は‘不要不急’ではない！◇ 

自粛警察は危険！運用の工夫は何通りもあります。 
議決を優先するために先に議案の審議を行い、一般質問を後に開催して

いる自治体も多い。この方法は一般質問を短縮しなくとも、議決を早い段階

で行える利点があります。 

また議員の出席を制限する事は違法性がある可能性もあります。 

※裏面に続く 

http://www.nkasumi.com/


新型コロナウイルスによる経済への影響

を鑑み事業の見直しが必要！ 

1551 億 6 千万円であった本年の当初

予算は今回 5 回も補正予算が出され

2101億 561万 1千円となりました。 

財源のほとんどは財政調整基金繰入金

です。家計に例えれば貯金を切り崩した事

になります。今後、国からの地方創生臨時

交付金を充当できる事業には当てられる

との事。 

 松戸市がこの 4、5、6、月中にコロナに

関連して支出した額だけを見ても非常事

態である事は明白ですし、今後も緊張を緩

める事はできません。経済損失は▲10 兆

円以上、完全失業率は3.0%約41万人に

及ぶとの予測もあります。 

一般質問では新型コロナウイルスによる

経済への影響を鑑み事業の見直しについ

て取り上げました。 

しかし現状では「経済への影響はわから

ない」「変更は予定していない」との答弁。 

事業が更に動いてからでは損失が広が

ってしまう大型事業、特に新松戸東側地区

区画整理と新庁舎の建替えについては早

急な事業の見直しが必須です！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【6月議会の運営と今後への課題】 
◆運営方法 

・交代制による半数出席の協力要請（採決時は全員入場） 

・一般質問と議案質疑の持ち時間の半減 

議会運営委員会により決定。市民力（山中・中西）は委員で

ない為意思決定には参加できませんでした。 

◆提案したが採用されなかった事 

・広い会場を使用して全議員が出席できるようにする案 

・議場で、空席、空きスペースを使って距離を保ち全議員が

出席できるようにする案 

・議場のドアを開放したまま行う事 

・検温を全議員に義務付ける 

・パーテーションの設置 

・非常時対応を用いる条件・期間を明確にする事 

◆許可された事 

・フェイスシールドの利用 

◇会派として自主的に行った事◇ 
・予防対策をした上で議会に全出席（議員の出席は担保され

ている事は議長に確認済み） 

・毎日の検温とその報告 

・密になる場合にフェイスシールドの利用 

◇今後に向けて議会に要望している事◇ 
・市民の為に十分に機能を保ったうえでの議会の感染予防策

を計画する事 

議場の空きスペースを活用したり、別会場で全議員が 

出席する方法ができます。例：千葉県議会  

・制度として議会 BCP（業務継続計画）を作成する事 

   災害、コロナによって日ごろからの備えが必要な事を教

えられます。企業では当たり前にあるであろうＢＣＰが議

会では不十分です。非常時に問題なく運用できるよう、重

要な事を削ってしまう事が無いよう、ＢＣＰの作成と改善

が全国的に行われています。 

 

千葉県議会、他の自治体多数実施されている 

6月の登壇回数 13回！ 

やった、初の山中さん越え！？ 

詳細は報告会にて！ 

 

◇親子に、大人にもお勧め！ 

の絵本のご紹介◇ 
「こどものとうひょう、 

おとなのせんきょ」 

～あらすじ～       作・絵 かこさとし 

ちいさな広場は子どもは大混雑！ 

おにごっこをしたい子から野球やサッカー。 

使い方を巡って喧嘩が起きる始末。 

広場をどう使ったらいいか相談していたところ、大人の選挙

をまねて「とうひょう」することになりました。投票の結果、投

票の多い順に使える事にしました。 

けれども、また喧嘩が起こってしまいました。 

さあ、どうしよう。またまた子ども達は考えました。 

 

なぜ私たちは代表者を選んでいるのか。 

みんなが快適に暮らせるにはどうしたらいいのか。 

多数決は万能なのか？ 

民主主義とは？ 等々 

絵本だからこそシンプルに本質が伝わるお話です。 

 

コロナの影響でオンラ

イン報告会・研修目白

押し！こんな感じで臨

んでいます。 

 

 

◆市民力６月定例会 

議会報告会◆ 

        参加費無料！ 

７月７日(火)  １９時～  

明市民センター 

７月１８日(土)  ９時～  

 稔台市民センター 

７月３１日(金)  １０時～ 

松戸市運動公園武道館会議室 

８月６日(木)   １９時～ 

市民劇場第３会議室 
自粛期間中 zoom報告会に初挑戦し沢山の方にご

参加いただきました。ありがとうございました！やっと

リアルでの報告会が開催できます！ 

今後も zoomは活用していきますのでよろしくお願

いします！ 

 
学校が本格的に再開して 2週間、お

子さんたちの体調はどうですか？我

が子たちはフラフラです      休校中に

落ちた体力取り戻さねば。 

※感染状況により予定が

急遽変更となる場合もご

ざいますので、直近の予定

のご確認をお願いします。 


